

**Doña Francisca García Dolz**  
de Albiac  
Falleció ayer, a las dos de la tarde  
— A LOS 71 AÑOS DE EDAD —  
Su desconsolado hijo D. Vicente Albiac, hija política doña Josefa Prats, nietos, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asista a la conducción del cadáver que se verificará esta mañana a las once, desde la casa mortuoria (Guillem de Castro, 68, E. C.) al puente de San José, donde se despedirá el duelo, porque el cadáver recibirá sepultura en el Cementerio de Campanar.  
No se reparten esquelas.

## No más sordos

El milagro hecho, todos oyen! El ODITON RACHEL, probado en 20 años práctica Clínica, cura a toda edad y por crónico que sea el caso, la sordera y zumbidos de oídos que privan oír. Uso fácil, sin peligro y sin dolor. Venden a 5 pías. el ODITON RACHEL en Valencia: Boticas de San Antonio, Mercado, y Gamir, calle San Fernando. Todos los que padecen de sordera deben pedir a la Clínica San Vicente, 102, 1.º, prospecto explicativo, que se da gratis.

## Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las granulaciones. Calle de Colón, 31, bajo.—Valencia.

## ¡Oh, bellas promesas!

Una información oficial coloca al Gobierno en actitud que arranca aplausos. Ciertamente, ofenderá nuestra alegría a las derechas de la política nacional, sorprendidas, tanto como nosotros en esta súbita e inesperada mutación de arriba que nos sorprende, no a los anticlericales, sino a los que se llaman lisamente liberales, aunque sean dinásticos y moderados.

Oportuna es ahora una declaración de quienes en materia religiosa estamos significados como sectarios recalcitrantes: cuando discutimos el dogma, tema viejo, manido, no nos preocupa la situación religiosa del Gobierno. De éste nos interesa, solamente, que no sea teocrata. Preferimos, que duda cabe, la separación de la Iglesia y el Estado, aunque éste se proclame católico, o protestante. Es nuestro anhelo, simplemente, dejar los dogmas como ellos son, sin profanarlos con los contactos de la política. Ellos, pueden producir, y producen en los creyentes sinceros bienes y consuelos y delicias de que hacemos renuncia los que hallamos la más íntima mística beatitud en otras idealidades, en otros sistemas de moral independientes, que, habiándonos del amor, del bien, de la belleza, de cuanto, en suma, constituye lo más hermoso de la vida, aleja de nuestra alma misterios y arcanos con los que se aumenta la confusión de nuestro origen y de nuestros destinos.

Brevemente: sea cual fuere la ponderación nacional de fuerzas religiosas, según el país en que se viva, y sea cual fuere la religión a que pertenezcan los ministros o el jefe del Estado, desde el Gobierno no puede ni debe hacerse clericalismo: favorecer el desenvolvimiento de un dogma con perjuicio de los otros, tan nobles y tan originarios del cristianismo como la idea católica: más aún, pues el catolicismo ofrece a todos materia sobrada de debate para discutirlo como una resultante filosófica o doctrinal, si se quiere, de los Evangelios.

En materia tan sutil como la religiosa y expuesta a tantos juicios y a tantos riesgos, lo más hacedero y discreto es decretar la libertad de cultos. Y más, prescindir, el Estado, si ello fuera posible en España, singularmente, de una adopción, que a veces resulta tutela antipática, tan tendenciosa como la de suponer que nuestra alma debe estar sometida a una comunión religiosa, sin la cual se quebrantarían o relajarían los lazos morales.

No: ni el Estado, ni la Escuela, deben ser oficialmente, imperiosamente religiosos. La iniciativa particular; las fuerzas peculiares de las diversas sectas; los postulantes, los satélites, dentro de la ley, del derecho común desenvolverán su propaganda, establecerán sus ritos y sus templos; ejercerán su misión evangelizadora, moral, social, filosófica, como ellos quieran disputarla, aspirando a una sola consoladora resultancia para ellos: la de purificar conciencias, si es la religión hoguera que reduce a cenizas los vicios de una sociedad que es pecadora tantos siglos como viene siendo religiosa.

La empresa ministerial es de titanes ciertamente. Nuestra absoluta adhesión a esas declaraciones no ha de mostrarse peregrina, como la acción defensiva del principio cuando adquiere caracteres reales. Es esta la principal cuestión a resolver: no la religión, en la que el Gobierno, sin género de duda, no entrará, sino en la clerical, en la que desconocía nuestro nombre ante todo el mundo. Porque nadie niega derecho en Francia, en Alemania, en Inglaterra a sostener una convicción dogmática, cualquiera que ella sea. Sólo aquí, entre nosotros, resulta todavía peligroso llamarse librepensador o ateo. Y si estos títulos valen en cualquiera otro pueblo tanto como el de católico y el de protestante, no sabemos por qué en España estos principios de ciudadanía, de derecho, casi rudimentario, no han de adoptarse como la más elemental iniciativa que nazca de un Gobierno compuesto de liberales.

## Debates municipales

### LA SESION DE AYER

La presidió el Alcalde accidental, señor Banquells, declarándola abierta, a las 4.40 de la tarde.

Aprobábase el acta de la sesión anterior. El Sr. Suay dice que en vista de no haberse recibido noticias satisfactorias de Madrid referentes al directo, propone que se dejen todos los asuntos sobre la mesa y que se levante la sesión.

Rectifica el Sr. Suay diciendo que sus informes particulares le permiten asegurar que el presidente del Consejo hará honor a sus promesas del Senado en la sesión del 22 de Diciembre último. Opónese el Sr. Vives Liern a la moción del Sr. Suay, diciendo que él es tan rebelde como el que más en defensa de Valencia. Pero el señor presidente del Consejo es hombre de honor y sabrá cumplir sus promesas.

Rectifica el Sr. Suay diciendo que el conde de Romanones ha empezado por hablar a sus promesas del Senado. Por ello no fia mucho en sus palabras. Le interrumpe el Alcalde accidental, diciendo que quizás antes de terminar la sesión se reciban noticias satisfactorias de Madrid.

Samper: Siendo así, no hay inconveniente en que continúe la sesión. Esperemos una vez más... El Sr. Suay retira su proposición.

### Orden del día

El Sr. Castillo habla por primera vez desde que fue al Ayuntamiento, para pedir que vuelva a comisión un dictamen de Policía urbana, accediéndose a su petición.

Entre los Sres. Samper y Albornos entablase un vivo debate, por pedir el primero que vuelva a comisión un dictamen sobre autorización para celebrar el tiro de pichón en el río a la Sociedad de Cazadores «La Cinegética».

El concejal conservador se opone, pero al fin se acuerda lo propuesto por el señor Samper. Pide también este concejal explicaciones acerca de los médicos que han de formar el tribunal para las oposiciones a las diez plazas de matronas.

Pide el Sr. López (A.) que lo formarán dos especialistas y el inspector municipal de Sanidad.

El Sr. Samper replica que a él le basta con haber solicitado las explicaciones, porque después de todo la opinión pública y la Prensa juzgarán de la imparcialidad con que se lleve el asunto.

Aprobábase el dictamen.

Apróbase la subasta para el arrendamiento del servicio de la limpieza, adjudicándose a D. Vicente Soriano, por la cantidad de 242.182,66 pesetas la limpieza, y 12.926,90 la adquisición de carros y utensilios, con la baja del 675 por 100; conceder licencias para realizar obras e instalar motores; autorizar al arrendatario de cédulas personales, y solo por este año, para que pueda verificar la distribución y recogida de hojas declaratorias durante el mes de Febrero y Marzo próximos, en lugar de Enero y Febrero y por consecuencia, que el padrón se forme en Abril en lugar de Marzo; aprobar el estado de Distribución por secciones de contribuyentes para designar por sorteo los Asociados que han de formar parte de la Junta Municipal en el actual año y aprobar las cuentas de caudales de los presupuestos de la capital, especial de Ensanche y de Mercado Central correspondientes al año 1912, y que sigan los trámites de ley.

Con el voto en contra de la minoría republicana se acuerda subvencionar la festividad de San Vicente Martir.

Se acuerda la forma de llevar a cabo los festejos de Carnaval. Después de empeñado debate se acuerda que vuelva un dictamen de Nuevos arbitrios a comisión, como pide el Sr. Cruz, y otro se deja sobre la mesa a instancias del Sr. Albornos y con el voto en contra del Sr. Marco Jimeno.

Apróbase dictamen de Mataderos de escaso interés. La comisión de Beneficencia y Sanidad propone se nombren matronas interinas a doña Concepción Estrems, doña Consuelo Campos, doña Filomena Pérez, doña Luisa Larrea, doña Amparo Ferrer, doña Milagros Vizaño, doña Consuelo Rausell, doña Milagros Pascón, doña María de la Concepción Cerveró y doña Julia Hernández, con el haber que señala el presupuesto.

El Sr. Marco Jimeno pide se precise en el dictamen que las matronas residirán en el distrito donde presten sus servicios y que en sus domicilios coloquen una placa rotuladora. Dice el Sr. López (A.) que no se ha especificado en el dictamen cuanto pide el concejal republicano porque se trata de nombramientos interinos. No obstante se procurará que residan en los respectivos distritos donde presten servicio.

Marco Jimeno: Yo tengo la convicción de que las hoy nombradas interinamente lo serán luego en propiedad. López (A.): Todas, no. Se aprueba el dictamen. Apróbase la plantilla del personal facultativo y subalterno del cuerpo municipal de Sanidad, adaptada al presupuesto del corriente año.

### Otra vez las profesoras de solfeo.

Propónese la aprobación de las bases para las oposiciones a las plazas vacantes de profesoras de música y cantos escolares.

## Vida Municipal

Ayer verificó el Sr. Banquells pagos para atenciones de personal, por valor de 32.000 pesetas.

El Alcalde accidental ha oficiado a las autoridades gubernativa, eclesiástica y judicial rogándoles autoricen el que se puedan abrir varios nichos del Cementerio, siguiendo así las averiguaciones que se hacen en virtud del expediente en tramitación por las denuncias hechas por el capellán del Cementerio.

El Sr. Banquells ha ofrecido remitir un regalo a la Sociedad coral «El Micalet», correspondiendo así a la invitación que se le ha hecho por la junta directiva de dicha Sociedad.

## En tercera plana la lista de la Lotería

El Sr. Ferraz opónese a lo propuesto por el Sr. Samper. Dice que lo siente mucho.

Combate también el Sr. Samper el tribunal que ha de entender en las oposiciones, cuyo presidente, el concejal Sr. Amat, no sabe una palabra de música.

Pide que el tribunal lo formen profesores del Conservatorio, que se fijen la fecha de las oposiciones y los ejercicios que han de realizarse.

Ferraz: Cuando se constituya el tribunal formará el programa. Samper: Es que ya siendo ya escandaloso lo que está ocurriendo en la comisión de instrucción pública. Aquí se puede dar el caso de que algunas opositoras conozcan con antelación el programa de oposiciones.

No; venga el programa, que debe redactar el claustro de profesores del Conservatorio, y aquí fijaremos la fecha de las oposiciones.

Le interrumpe el Sr. Ferraz aludiendo a la competencia de los profesores del Conservatorio. Samper: Yo no los discuto; pero digo que para examinar a unas opositoras serán los indicados los profesores de solfeo y armonía, no el Sr. Cortes; al fin me obliga el Sr. Ferraz a hablar claro.

Es una arbitrariedad que el Sr. Amat forme parte de ese tribunal, como lo sería si se me nombrase a mí. Bien que yo hubiera renunciado. Sería tolerable que hubiérais nombrado al Sr. Alzaga, que entiende de estas cosas. Los demás somos legos en asuntos musicales.

Yo insisto en que se atiendan mis observaciones y en que vuelva el asunto a comisión. El Sr. Ferraz se opone, diciendo que el Sr. Amat es teniente de alcalde. Trata el Sr. Alzaga de explicar por qué se ha designado al Sr. Amat. Rectifica el Sr. Samper atacando duramente al Sr. Ferraz.

Ferraz: Es que si se demoran las oposiciones se perjudicará a las profesoras. Samper: ¿A qué profesoras, si aquí acordamos que interinamente desempeñen los cargos las cinco más antiguas? Ferraz: A las profesoras.

Marco Miranda: A las que ahora quieren colocar sus señorías, ¿no es eso? Discuten vivamente los Sres. Samper y Ferraz.

El Sr. Amat—dice el Sr. Samper—está incapacitado para formar parte del tribunal: no sabe una palabra, ni una nota de música. En esto no hay ofensa, porque a mí me ocurre lo propio.

Es que ya es voz pública que aquí van a hacer sus señorías una parodia de oposiciones. Ferraz: Protesto contra esa suposición. Samper: Pues, lo repito, es voz pública. Pido que el programa sea conocido de las opositoras lo menos con un mes de anticipación.

Propone el Sr. Alzaga que formen el tribunal cuatro profesores y el Sr. Amat. Ferraz y Albornos: Conforme; que se nombren dos, porque los otros dos ya están nombrados.

Samper: ¡Cómo nombrados! Albornos: Sí, por la comisión. Samper: La comisión solo puede proponer y el Ayuntamiento nombrar.

Ferraz: Que nombre los dos profesores que faltan el director del Conservatorio. Samper: No, el claustro de profesores, y que nombre los cuatro. Albornos: No, dos. Suay: ¿Qué hay compromisos adquiridos?

Apróbase la enmienda. Samper: El tribunal debe redactar el programa y nosotros lo aprobamos. Ferraz: El Ayuntamiento no entiende de música. Samper: ¿Y el Sr. Amat, si para formar parte del tribunal con voz y voto? Se aprueba la enmienda del Sr. Samper.

Propone también el Sr. Samper que se anuncien las oposiciones en los periódicos locales y que se fije un plazo de un mes desde el anuncio hasta la fecha en que se celebren. Opone reparos el Sr. Ferraz, hace atinadas observaciones el Sr. Paredes y se aprueba la enmienda del Sr. Samper.

Finalmente se acuerda que la propuesta sea unipersonal.

### Otros asuntos

Se acuerda imponer a la Electro-hidráulica del Turia las multas correspondientes por faltas en el alumbrado de Benimaclet, instalar el alumbrado eléctrico en la Travesía de Benimaclet; instalar un grupo de lámparas eléctricas en el Cementerio civil; instalar el material para alumbrado eléctrico en ciertas escuelas y en el camino de Alboraya hasta el límite del término de Valencia.

## Partido Radical Español

### JUNTA MUNICIPAL

Para tratar un asunto importante se convoca a los señores vocales componentes de esta Junta a una reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en el Casino Central de la calle de Ribera.

El presidente, A. Beltrán.

### El ferrocarril directo

## La sensatez de un pueblo

No se puede pedir más paciencia ni mayor cordura

Durante todo el día de ayer circularon, como en los anteriores, rumores diversos, propios de la indecisión y la vaguedad en que se desenvuelve este importantísimo asunto.

A última hora las autoridades y otros elementos dieron cuenta de noticias recibidas que eran estimadas como satisfactorias. Ello no convenció a la opinión que tantas y tan distintas impresiones viene recibiendo sin ver una solución concreta.

### La Diputación.—El Sr. Llagaria.

En el despacho del vicepresidente de la Comisión provincial se reunieron los diputados provinciales y acordaron guardar una actitud prudente hasta conocer los trabajos últimamente realizados por la comisión que se halla en Madrid.

El diputado a Cortes Sr. Llagaria visitó ayer al Alcalde accidental Sr. Banquells, a quien reiteró sus optimismos respecto a la solución del problema. Añadió que si no se resolviera en beneficio de Valencia, está dispuesto a renunciar su acta y separarse del partido liberal.

### Una idea práctica

Ayer se nos dijo que 35 socios del gremio de tejedores se han comprometido a tomar acciones, por valor de 5.000 pesetas cada una, de la empresa que acometa las obras y explotación del directo. Celebramos que de la idea expuesta por el Pueblo repetidas veces hayan participado tales industriales.

Si se llega a conseguir el 5 por 100 deseado, creemos que aun haría falta esa cooperación surgida en el referido gremio. Así debe también demostrarse el amor a Valencia.

### La reunión de anoche

El Ateneo Mercantil se vio anoche totalmente invadido de comerciantes e industriales que comentaban con pasión las últimas noticias recibidas referentes al ferrocarril directo.

A las diez era tan extraordinaria la concurrencia en los pisos altos del Ateneo, salían reducidos, insuficiente para contener tal gentío, que el público comenzó a pedir a voz en grito que se habilitara el salón principal, lo que fué imposible de conseguir por razones reglamentarias.

Por fin, y en medio de la mayor confusión, pues los gritos no cesaban, el Sr. Aupí ocupó la presidencia, dando lectura a la siguiente nota oficial: «El señor Gobernador civil ha recibido del señor presidente del Consejo de ministros un telegrama, cuya copia ha sido facilitada en Madrid a la comisión valenciana que gestiona el ferrocarril directo y ésta transmitirá a Valencia. En este telegrama al mismo tiempo que el presidente se lamenta de la actitud apasionada de algunos elementos, y que pudiera ser contraproducente, añade que entiende tener derecho a la confianza en el pueblo valenciano por las declaraciones que hizo en el Senado, no rectificadas y que no olvidaría sino ante la necesidad de defender la dignidad del Poder público. El Gobernador celebró una conferencia con los Sres. Izquierdo e Ibañez Payés, los cuales, concededores como antes se indica del mencionado telegrama, entiende, como toda la Comisión, que esta ratificación hecha por el presidente en el Senado satisficase los deseos de Valencia, y en su vista saldrán de Madrid para esta capital en el correo de esta noche.»

Después leyó el siguiente telegrama del único representante de los gremios que se hallaba en Madrid: «Visitado presidente, éste ha mantenido sus declaraciones. Interesa no malograr los trabajos improbos de la comisión. Salimos esta noche.—Lea.»

Esta lectura fué recibida con fuertes rumores, oyéndose voces de: «¡No queremos pastel!»

«El Sr. Aupí, temeroso tal vez del temporal que amagaba, pues el ambiente estaba muy cargado, agitó la campanilla y dió por terminada la reunión, opinando que se debía esperar a los comisionados que regresan hoy mañana de Madrid para oírles y tomar acuerdos después en consonancia con lo que expongan.»

El Sr. Palomares solicitó la palabra, negándole el presidente, que nuevamente dió por terminada la reunión. Pero como la agitación era tan grande, algunos señores comenzaron a hablar en son de protesta coreados por el público.

El Sr. Seguí dijo que los valencianos no podían esperar de oírse seriamente a todo hora que impidiera conquistar todo aquello a que tenemos derecho y que venimos pidiendo desde hace tres años. (Grandes aplausos).

El Sr. Palomares expuso su opinión favorable a esperar a los comisionados, suspendiendo todo acuerdo. El Sr. Seguí: No puedo estar conforme con lo expuesto por el Sr. Palomares, pues los comisionados se comprometieron a venir con el ferrocarril o dimitidos. (Gran ovación. Voces: muy bien.)

El Sr. Silvestre se mostró también partidario de esperar a la comisión. La excitación iba aumentando y el barullo era tan grande que hubo momento en que creímos en la posibilidad de un conflicto serio.

El Sr. Aupí presenciaba impasible aquel desorden. La presencia del Sr. Azzati sobre una silla bastó para que cesara el tumulto y se restableciera el silencio.

### CÍRCULO «EL PUEBLO»

Hallábase vacante una plaza de auxiliar en la escuela de primera enseñanza que sostiene esta sociedad, se saca a concurso, admitiéndose solicitudes hasta el día 25 del actual.

El pliego de condiciones se halla en la secretaría de dicho Círculo a disposición de los que deseen consultarlo.

## Partido Radical Español

### JUNTA MUNICIPAL

Para tratar un asunto importante se convoca a los señores vocales componentes de esta Junta a una reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en el Casino Central de la calle de Ribera.

El presidente, A. Beltrán.

### El ferrocarril directo

## La sensatez de un pueblo

No se puede pedir más paciencia ni mayor cordura

Durante todo el día de ayer circularon, como en los anteriores, rumores diversos, propios de la indecisión y la vaguedad en que se desenvuelve este importantísimo asunto.

A última hora las autoridades y otros elementos dieron cuenta de noticias recibidas que eran estimadas como satisfactorias. Ello no convenció a la opinión que tantas y tan distintas impresiones viene recibiendo sin ver una solución concreta.

En el despacho del vicepresidente de la Comisión provincial se reunieron los diputados provinciales y acordaron guardar una actitud prudente hasta conocer los trabajos últimamente realizados por la comisión que se halla en Madrid.

El diputado a Cortes Sr. Llagaria visitó ayer al Alcalde accidental Sr. Banquells, a quien reiteró sus optimismos respecto a la solución del problema. Añadió que si no se resolviera en beneficio de Valencia, está dispuesto a renunciar su acta y separarse del partido liberal.

### Una idea práctica

Ayer se nos dijo que 35 socios del gremio de tejedores se han comprometido a tomar acciones, por valor de 5.000 pesetas cada una, de la empresa que acometa las obras y explotación del directo. Celebramos que de la idea expuesta por el Pueblo repetidas veces hayan participado tales industriales.

Si se llega a conseguir el 5 por 100 deseado, creemos que aun haría falta esa cooperación surgida en el referido gremio. Así debe también demostrarse el amor a Valencia.

### La reunión de anoche

El Ateneo Mercantil se vio anoche totalmente invadido de comerciantes e industriales que comentaban con pasión las últimas noticias recibidas referentes al ferrocarril directo.

A las diez era tan extraordinaria la concurrencia en los pisos altos del Ateneo, salían reducidos, insuficiente para contener tal gentío, que el público comenzó a pedir a voz en grito que se habilitara el salón principal, lo que fué imposible de conseguir por razones reglamentarias.

Por fin, y en medio de la mayor confusión, pues los gritos no cesaban, el Sr. Aupí ocupó la presidencia, dando lectura a la siguiente nota oficial: «El señor Gobernador civil ha recibido del señor presidente del Consejo de ministros un telegrama, cuya copia ha sido facilitada en Madrid a la comisión valenciana que gestiona el ferrocarril directo y ésta transmitirá a Valencia. En este telegrama al mismo tiempo que el presidente se lamenta de la actitud apasionada de algunos elementos, y que pudiera ser contraproducente, añade que entiende tener derecho a la confianza en el pueblo valenciano por las declaraciones que hizo en el Senado, no rectificadas y que no olvidaría sino ante la necesidad de defender la dignidad del Poder público. El Gobernador celebró una conferencia con los Sres. Izquierdo e Ibañez Payés, los cuales, concededores como antes se indica del mencionado telegrama, entiende, como toda la Comisión, que esta ratificación hecha por el presidente en el Senado satisficase los deseos de Valencia, y en su vista saldrán de Madrid para esta capital en el correo de esta noche.»

Después leyó el siguiente telegrama del único representante de los gremios que se hallaba en Madrid: «Visitado presidente, éste ha mantenido sus declaraciones. Interesa no malograr los trabajos improbos de la comisión. Salimos esta noche.—Lea.»

Esta lectura fué recibida con fuertes rumores, oyéndose voces de: «¡No queremos pastel!»

«El Sr. Aupí, temeroso tal vez del temporal que amagaba, pues el ambiente estaba muy cargado, agitó la campanilla y dió por terminada la reunión, opinando que se debía esperar a los comisionados que regresan hoy mañana de Madrid para oírles y tomar acuerdos después en consonancia con lo que expongan.»

El Sr. Palomares solicitó la palabra, negándole el presidente, que nuevamente dió por terminada la reunión. Pero como la agitación era tan grande, algunos señores comenzaron a hablar en son de protesta coreados por el público.

El Sr. Seguí dijo que los valencianos no podían esperar de oírse seriamente a todo hora que impidiera conquistar todo aquello a que tenemos derecho y que venimos pidiendo desde hace tres años. (Grandes aplausos).

El Sr. Palomares expuso su opinión favorable a esperar a los comisionados, suspendiendo todo acuerdo. El Sr. Seguí: No puedo estar conforme con lo expuesto por el Sr. Palomares, pues los comisionados se comprometieron a venir con el ferrocarril o dimitidos. (Gran ovación. Voces: muy bien.)

El Sr. Silvestre se mostró también partidario de esperar a la comisión. La excitación iba aumentando y el barullo era tan grande que hubo momento en que creímos en la posibilidad de un conflicto serio.

El Sr. Aupí presenciaba impasible aquel desorden. La presencia del Sr. Azzati sobre una silla bastó para que cesara el tumulto y se restableciera el silencio.

Hallábase vacante una plaza de auxiliar en la escuela de primera enseñanza que sostiene esta sociedad, se saca a concurso, admitiéndose solicitudes hasta el día 25 del actual.

El pliego de condiciones se halla en la secretaría de dicho Círculo a disposición de los que deseen consultarlo.

### El Sr. Azzati dijo:

Os confieso que no he venido aquí con el propósito de hablar, ya que el estado de anomalía que atravesamos no permite discursos y hasta parece habernos colocado fuera de la legalidad.

Yo que sé muy atentamente este asunto, que estoy al corriente de todo, me atrevería a decir lo que pienso, a exponer mi opinión íntima si estábamos en una reunión de amigos; pero aquí no puedo hacerlo, no debo hacerlo porque, caso de equivocarme no quiero cargar con la responsabilidad que pudiera imponerme la opinión pública.

—Voces: ¡Que hable claro! —Azzati: Lo habré sin ningún inconveniente, pues ya me conocéis; yo no acostumbro a retroceder ante ningún peligro. Yo he de confesar que la patriótica actitud de los que dirigen este generoso movimiento no ha sido secundada por todos los que estaban obligados a hacerlo en forma debida; pero el amor a Valencia se ha impuesto y en todo momento se ha evidenciado el entusiasmo que sentimos para seguir luchando hasta que consigamos el directo.

Por esos despachos leídos poco antes hemos visto que se nos pide una tregua más. Los comisionados desean ponerse en comunicación con nosotros, cambiar con nosotros las últimas impresiones.

El Sr. Azzati glosa en palabras muy elocuentes las manifestaciones del presidente del Consejo que contiene la nota oficial, ratificando la solemne promesa que hizo en el Senado.

Esa nota, que proviene del Gobierno civil, es una confirmación oficial de las palabras del conde de Romanones, que por haber sido dichas en el Parlamento tienen carácter parlamentario, y por lo tanto, estado de derecho. Entre nosotros, los parlamentarios, aunque lo diga el más modesto de ellos, la palabra dicha en el Parlamento y no rectificada es ley.

Un señor pide perdón a Azzati por interrumpirle y manifiesta que el Gobierno «demuestra predisposición a favorecer a Valencia desde el momento que ha pasado el día 20 sin anunciar en la Gaceta la tercera subasta, como se había anunciado.

El Sr. Azzati sigue diciendo que el jefe del Gobierno prometió una garantía del 5 por 100 y ahora repite el ofrecimiento, afirmando que sólo dejaría de cumplir su palabra si precisara para defender la dignidad del Poder público.

Creo que conseguiríamos realizar cuanto pedimos, no abandonando los procedimientos de energía, aunque procurando no faltar a la razón ni al derecho.

Como estas palabras mías han de ser anotadas, me conviene manifestar, por si no se cumplen las promesas del Gobierno, que yo no admito, no soy capaz de transigir con el pastelito.

En esta materia, como todos vosotros, ostento el título de valenciano y mis palabras están inspiradas en un gran amor a Valencia. Tengo una garantía y una solvencia, y aunque como diputado podría arrogarme la representación de más de diez mil electores, no quiero exponerme a emitir una opinión en nombre de ellos por si no interpreto fielmente su sentir, ya que no tengo por qué perder nada de lo que yo pude conseguir con mi esfuerzo a fuerza de sacrificios y dolores.

Expongo, pues, mi criterio personal. Si yo procedo con nobleza en todos los actos de la vida, o hablaré noblemente, pues hay algo que, como hombre, no puedo perder.

Hasta ahora Romanones no ha hecho nada que nos dé motivos para confiar o desconfiar, ya que en realidad no ha hecho nada.

El criterio, expuesto con toda claridad y franqueza, el que está en mi alma es el siguiente: Aquí hay una promesa formal del jefe del Gobierno, que ratifica de nuevo dándole todo el valor legal.

Ello pone un freno a los ímpetus nobilísimos del pueblo valenciano; pero si después de desearlo momentáneamente el movimiento se burla de nosotros debemos volver con más energía a la protesta.

Nosotros somos capaces de hacerlo todo en un momento y debemos tenerlo todo organizado, ir sobre la marcha.

Juzgo que a esa nueva promesa del jefe del Gobierno debiera contestarse con un telegrama diciendo que Valencia se siente regocijada ante tales promesas que nos llenan de ilusión y que quisiéramos ver realizadas.

Pero al mismo tiempo debemos organizarnos por si no se satisficieran nuestros deseos, por si no se nos concede lo que nos pertenece en justicia.

De ponerse mañana en práctica los acuerdos de ayer iríamos a un fracaso. Estos movimientos son muy difíciles de realizar y bien y falta mucho que organizar.

Repito que yo soy más que un elemento, uno de vosotros. Veo aquí una promesa con todas las apariencias de formalidad por parte del Gobierno. Si creéis que estoy en lo cierto, seguidme; si no, yo me sumaré a vuestra opinión.

Mañana llegan los comisionados y opino que debemos esperar a que expresen el verdadero estado del asunto. Si hemos sabido esperar hasta el martes ¿por qué no hemos de esperar hasta el viernes? Yo, por mi parte, os digo que estoy dispuesto a protestar todos los días si no tenemos el ferrocarril directo.

Que nos den tiempo para obrar que ya saldrán las cosas mejor que lo están. (Muy bien, muy bien. Grandes aplausos).

El Sr. Montañés entiende que todos deben pensar igual en este asunto, añadiendo que no puede darse por satisfecho con la promesa del Gobierno.



de los trabajos que ha costado conseguir que los acepten los patronos. En la cuestión juega el amor propio, que es el elemento más importante.

Los mencionados obreros se han reunido y han dicho que no aceptan la fórmula de la comisión de huelga.

Además entienden que esta fórmula sólo se acepta antes del paro, pero ahora lo ven difícil.

En la Casa del Pueblo se han reunido los obreros metalúrgicos, acordando no admitir la jornada de las nueve horas y media.

La comisión de huelga se halla constituida en sesión permanente. La Casa del Pueblo está muy animada.

El conde de Romanones ha recibido esta mañana a los periodistas. En la cuestión del ferrocarril directo de Valencia a Madrid...

Esta noche regresarán a Valencia los comisionados. Yo estoy dispuesto a no resolver el asunto mientras los comisionados se hallen en Madrid.

El ministro de Marina ha dicho que no había fórmula en lo del ferrocarril directo. El jefe del Gobierno ha dirigido un telegrama al Gobernador civil de Valencia.

Manifiesta en él que se ratifica en cuantas promesas hizo sobre este asunto en el Senado. Añade que nada resolverá el Gobierno mientras la comisión no regrese a Valencia.

Esta mañana visitó la comisión valenciana al conde de Romanones. Este manifestó a los comisionados que había remitido un telegrama al Gobernador civil de Valencia...

En vista de estas manifestaciones, y ante la promesa de que no se publicará el anuncio de la tercera subasta, los comisionados saldrán esta noche para esa capital.

De aquí la necesidad de vivir prevenidos para no sufrir nueva decepción y con ella el fracaso definitivo de una línea que tantos beneficios ha de reportar a Valencia y a Madrid.

En León, Martín Vázquez mató cuatro toros de otros tantos volapiés magníficos, soberbios, que le valieron dos orejas.

Toro de capa y de muleta consiguió entusiasmar a la concurrencia. Valencia pareó dos toros y fué sacado a hombros.

Lleva torreadas diez corridas y le quedan todavía cuatro más, torreadas las cuales regresará a España para mediados de Febrero.

En la Puebla se lidiaron toros de Piedras Negras, del país, que van acreditando la vacada ya que resultaron bravos.

Bonarrillo estuvo muy bien toroando, regular en banderillas y bien matando. Su compañero Bienvenida estuvo lucidísimo con el capote y con la muleta.

El público no se cansaba de aplaudir al diestro que realizó infinidad de filigranas. En banderillas admirable y muy bien matando.

Lima.—Toros de Asín, superiores. Corcharito, bien. Flores superior con el capote, banderillas y matando.

Cortó dos orejas. Pacomio, bien. Los tres diestros fueron ovacionados. Amenaza conservadora.-- Heridos.-- Anuncio de escisión.-- Desembarco comprometido.

Valladolid.—El órgano de los conservadores publica un artículo diciendo que la situación actual expira.

ca, realizando con ello actos de verdadera disolución nacional. En el manifiesto se recuerda la semana trágica de Barcelona y los sucesos de Cullera.

Elogia el documento la vuelta de Maura, considerando como acto impropio e inoportuno para el interés de la nación y Cataluña que debe alegrarse de ese retorno...

Como después de esto se ha de abrir el Parlamento para proceder a la ratificación del tratado, y ésta no se verificará hasta mediados del mes de Marzo, el viaje de D. Alfonso a París se realizará a primeros de Abril.

El representante de Rusia ha notificado al Gobierno español que por acuerdo del Gobierno ruso ha sido aplazada hasta la primavera de 1914 la Exposición Internacional de horticultura.

Cádiz.—Procedente de la Argentina ha fundado el P. Satriestegui con 200 pasajeros, en su mayoría comerciantes, obreros emigrantes, catalanes y gallegos.

Túnez.—Ante la imposibilidad de desembarcar en Casablanca, a causa del temporal, el general Dalbiez ha efectuado el desembarco en Mazagán con sus 600 hombres, que forman el relevo, procedentes de Orán.

El camino de Saffi a Mogador se halla nuevamente interceptado, asaltando convoyes. Dos correspondientes se han salvado huyendo.

Cartagena.—Procedente de Cádiz fondó el crucero «Asturias».

Madrid, 20, 12 noche. Conferencia. Lloréns, Jaimito y Maura...

Lloréns ha dicho que Jaimito tenía a Maura por un hombre serio y concienzudo y no le extrañó el acto de su retirada, que creía lo habría meditado detenidamente y con ella su vocación a la política.

Por ello su vocación a la política le extrañó a Jaimito sobrenaturalmente, sin que las circunstancias ni las razones que señalaba en sus documentos hubieran variado.

Jaimie se propone comprar en Túnez una magnífica finca de producción agrícola, dedicándose, ya que no podrá reinar en España, a la siembra de patatas.

Diez Lloréns que trae órdenes concretas para Cerralbo, dándole amplias facultades para la organización de requetés, juventudes, juntas de tesoro nacional y prensa.

En breve convocará Cerralbo al partido para adoptar los acuerdos que procedan. El maestro Bretón. Ha sido nombrado D. Tomás Bretón, en propiedad, profesor de música de Cámara del Conservatorio.

Banquete. La Comisión de presupuestos del Congreso banqueteará mañana a Suárez Indán. Han sido invitados Romanones y Moret.

Los diputados radicales. En el Congreso cambiaron impresiones los diputados radicales acerca de las gestiones que realizan buscando local para celebrar un mitin monstruo.

Romanones quita hierro. Varios senadores que estuvieron en el banquete en honor de López Muñoz manifestaron que después, en el Congreso, hablando con ellos familiarmente, les dijo que se propone retirar de las Cámaras la ley de Asociaciones para presentar otra pactada con Roma.

Procede así--añadió--porque me he convencido de que la masa española es católica y no ha conducido a ninguna finalidad positiva la ruptura con el Vaticano.

Solicitará el placet de éste para proveer nueve obispos vacantes en España. Entiende que el problema principal es el económico, al cual dedicará todos sus esfuerzos procurando elevar el crédito público.

Modificará la ley sustitutiva del impuesto de Consumos, cuya única eficacia ha sido destruir las haciendas municipales.

Afirmo también que en breve ocurrirán trascendentales acontecimientos debido a la actitud en que se colocará el partido conservador en vista de la política peñerosa de aventuras a que se lanza el partido liberal.

Añade que se acerca una transformación completa en las huestes liberales que acudilla Romanones. En el pueblo de Villagarcía se han demolido tres cabestros y un becerro, haciendo gravemente a dos hombres y una mujer.

Orviado.—El Carbayón inserta una nota recibida de su redactor que se halla en Madrid y que es conocido clérigo, anunciando que muy en breve surgirá en el partido conservador una escisión, en virtud de la cual se separarán del mismo algunos prohombres para crear un partido que pueda tuturar con el liberal.

El tal cruce, decía a todos los enemigos de la revolución para que se estrechen el torno de Maura y le empujen y obliguen a dar la batalla decisiva a los ímpios revolucionarios.

Cartagena.—Procedente de Cádiz fondó el crucero «Asturias».

Túnez.—Ante la imposibilidad de desembarcar en Casablanca, a causa del temporal, el general Dalbiez ha efectuado el desembarco en Mazagán con sus 600 hombres, que forman el relevo, procedentes de Orán.

El camino de Saffi a Mogador se halla nuevamente interceptado, asaltando convoyes. Dos correspondientes se han salvado huyendo.

Cartagena.—Procedente de Cádiz fondó el crucero «Asturias».

Madrid, 21, 2 madrugada. Conferencia. Briand y Delcassé.

Estas declaraciones fueron el tema preferente de los concurrentes al Congreso, entre muchos de los cuales causaron desilusión por lo que a reformas anticlericales se refiriera.

Oficiosamente han sido desmentidas las informaciones publicadas sobre el supuesto programa del Gobierno. Se dice que no tienen la menor relación con la realidad.

De viaje. Mañana marchará Montero Ríos a su finca de Louzani.

Moret saldrá con sus hijas para el extranjero. El partido nacional. Este naicente partido ha roto sus relaciones con Urzáiz.

Pretende orientar su política en sentido monárquico, pero sin reconocer jefatura alguna. La huelga madrileña. La huelga ha discurrido tranquilamente. El paro no ha sido general en absoluto porque algunos patronos, por conveniencia propia, ante la urgencia de algunos trabajos, han retenido el personal en las obras.

En el teatro de la zarzuela no se despidió a los albañiles ni a los carpinteros de armar. El contratista pidió obreros a Palencia.

Legaron esta mañana, pero al conferenciar con los comisionados de la Casa del Pueblo acordaron no ir al trabajo. En la Casa del Pueblo había gran animación.

Los delegados de los oficios que huelgan, comunicaban a las respectivas secretarías datos de las obras paradas y el número de huelguistas.

Para los efectos de percibir socorros de huelga, se nombró una comisión mixta, en representantes de todos los oficios parados, la cual se reunió y aprobó la conducta de la comisión de huelga.

Los metalúrgicos dicen que hubieran aceptado la fórmula de nueve horas antes de haber procedido los patronos al despido de obreros.

Por el lado de la lock-out, sólo resta acatar los acuerdos que adopte la comisión que se halla en relaciones con Alba y las comisiones del Instituto de Reformas y patronos.

La Federación Patronal dice que ha recibido importantes adhesiones de industriales de Madrid no asociados a industrias textiles y siderúrgicas de provincias los cuales dicen que esperan instrucciones.

Cerca de las siete de la tarde llegó al ministerio de Gobernación la comisión de huelga. Los obreros persisten en rechazar las fórmulas propuestas.

Han presentado los obreros nuevas bases. Según ellas desde Mayo los cerrajeros disfrutarán la jornada de nueve horas en todo tiempo.

Será admitido todo el personal despedido y a contar desde el sábado serán abonados todos los jornales perdidos a los que fueron despedidos.

Alba transmitió estas bases a la comisión de patronos, quienes dijeron que no podían contestar de momento y ofrecieron consultar con sus compañeros antes de adelantar impresión alguna.

Ofrecieron dar mañana la contestación. A las diez de la noche terminaron las entrevistas.

El conflicto, lejos de mejorar, ha adquirido caracteres graves. A. SERRANO.

Madrid 21, 2 madrugada. Conferencia. EXTRANJERO. Briand y Delcassé.

Paris.—Brida la tarde ha estado Briand realizando trabajos para formar Gabinete. Solo le faltan los ministros de Negocios, Guerra y Marina.

Esta noche espera buscarlos. Circular el rumor de que Delcassé no ha querido aparecer en segunda línea y ha decidido trabajar para que fracase la solución Briand.

Choque de automóviles. Londres.—Han chocado dos autos a causa de la espesa niebla, destruyéndose. La esposa del primer conductor, que iba acompañada por un almirante de la cara y contusiones en el cuerpo.

A Peto, miembro del Parlamento, estrajóse grave. BALKANES. Se reanudarán las hostilidades.

Londres.—El jefe del Gobierno de Bulgaria ha telegrafado al jefe plenipotenciario de los búlgaros, autorizándole para telegrafiar a Sofía, generalísimo de las tropas de los aliados frente a Tebaltdja, que puede romper el armisticio y reanudar las hostilidades cuando lo crea oportuno, por haberse desvanecido las esperanzas de paz.

Más del combate naval. Londres.—Referencias de Atenas acerca del combate naval, dicen lo siguiente: Intercambios de cuatro acorazados, un crucero y 10 torpederos turcos cuatro acorazados y ocho destroyers griegos.

El cañoneo fué vivísimo por ambas partes. Los turcos, desde los primeros momentos, retrocedieron.

Los acorazados griegos echaron a pique tres torpederos turcos, ahogándose las tripulaciones. Al acorazado turco «Barbarroja» metieron en los Dardanelos, remolcándole los torpederos, llevando a gran incendio a bordo.

El acorazado turco «Trogat Reis», en la imposibilidad de taponar las vías de agua hundióse de proa, y la mayoría de los barcos turcos quedaron desmontados e inutilizados los cañones.

La bravura de los griegos asomó a los turcos, especialmente la acometida de los destroyers.

La derrota de los turcos ha sido tremenda. Todos los barcos, chicos y grandes, resultaron averiados.

La flota helénica mandábase el príncipe Jorge, quien ha dirigido una proclama a los marinos felicitándolos en nombre del rey.

Las bajas de los turcos se calculan en 300 entre muertos y heridos.

Los griegos tuvieron cuarenta muertos y veinticinco heridos. Las bajas búlgaras. Una nota oficial declara que las pérdidas búlgaras durante la guerra, han sido las siguientes: 284 oficiales muertos y 876 heridos y enfermos.

21.018 soldados muertos y 51.000 enfermos y heridos. En el ejército de Tebaltdja hubo 35.000 coléricos y 300 defunciones.

Lo que dice un ministro turco. Constantinopla.—El ministro del Interior declara que en el combate naval de ayer, las escuadras turca y griega tuvieron averías de consideración.

A. SERRANO. Conferencia. Madrid 21, 430 madrugada. La comisión del directo.

Han salido para esa los comisionados valencianos. Me dijeron que van bien impresionados. Crisis obrera.

Zaragoza.—La falta de trabajo se siente ahora más que en otras épocas. Hay centenares de obreros parados. Una comisión visitó a las autoridades rogándoles que resuelvan con urgencia la crisis.

La gran escasez de obras ha extendido la crisis a la industria. BOLSIN.

Interior, 8376. Amortizable, 0000. Francos, 37461. Libras, 2592. Paris, 9140. A. SERRANO.

Han llegado algunos metalúrgicos madrileños solicitando trabajo. Los patronos se negaron a admitirlos, apoyando a sus colegas de Madrid.

Antequera.—Se agnúa en toda la comarca la crisis jornalera. Millares de obreros acudieron al Ayuntamiento y al domicilio del diputado Llobart en demanda de trabajo.

El diputado les dió socorros y prometió el gestor del Gobierno auxilios pecuniarios y la realización de obras en las carreteras.

El alcalde ha convocado a los mayores contribuyentes y a las autoridades para procurar el mantenimiento de una cocina económica. ¡Esos automóviles!

San Sebastián.—El automóvil de un conocido personaje donostiarra arrolló a Ventura Urcola Mantandán, que montaba una bicicleta y quedó muerto en el acto.

Brutal agresión. Barcelona.—Al pasar por la calle de Giarrota varios obreros de la fábrica de pinos de Ortiz y Cussó, los agredieron unos desconocidos, que los maniataron.

Alfonso Compañó y su hijo Florencio fueron agorrotados. Después llegó Amadeo Pellicer y también lo maniataron y apalaron brutalmente.

Todos resultaron gravísimamente heridos. Al acudir varios vecinos y las autoridades, los agresores huyeron.

Créese que son varios compañeros de la fábrica por declararse en huelga, pues los heridos son escasos. UN CURA FULLERO.

Sevilla.—En la parroquia de San Roque se presentaron a contraer matrimonio dos jóvenes.

El novio, con anterioridad, había concertado con el párroco los gastos de la ceremonia en 14 pesetas.

Pero cuando llegó el momento de verificarse el acto pidió el cura 16 pesetas más. Como el novio no llevaba esta cantidad, el cura se negó a casarlos, a pesar de la promesa del novio de que pagaría el aumento.

La boda no se efectuó. De los comarcalos que acerca de la conducta del cura hace la gente del barrio, no sale el pater muy bien parado.

El novio, es persona queridísima. Los parientes de los contrayentes han recurrido en queja a las autoridades eclesiásticas. Lo que dice Romanones.

Romanones, que recibió en su despacho de la Presidencia la noticia de las declaraciones que le atribuían en el Congreso manifestó:

He tenido bien cuidado de no hablar, porque entiendo que callar es gobernar. Y eso que el acto era importante y evidenciaba la unión de la mayoría del Senado.

La satisfacción que esto me producía inducía a hablar, pero hablé conmigo mismo para sellar, como sellé, mis labios y no hacer declaraciones políticas.

Me felicitó Santamaría de Paredes por mi gestión, especialmente por la negociación con Roma.

Se lo agradezco, diciéndole que prefería la negociación para no estar atado de manos con Roma, y por eso he conseguido prorrogar por dos años los efectos de la ley del Cándido y que no se abran nuevos conventos en España, teniendo presente que aquí cuesta mucho trabajo el cerrarlos, después de abiertos.

Además, persigo con la negociación los avances liberales. Mantengo la ley de Asociaciones, como se verá dentro de cuatro días.

Lo que ha ocurrido es que se han oído cuatro palabras, y sin propósitos malvados e interpretándolas torcidamente, se les ha dado un alcance que no han tenido.

LOTERÍA NACIONAL Lista general, recibida por conferencias telefónicas y telegráficas, del sorteo verificado en Madrid el 20 de Enero de 1913.

Table with columns for prize amounts (Premios mayores) and winning numbers (Números premiados con 500 pesetas). Includes sub-sections for 150,000, 60,000, and 40,000 pesetas prizes.



EL LIQUIDO AMOR para limpiar metales es el mejor; basta una sola gota para dejar como nuevo cualquier objeto de metal por sucio que sea. De venta en Droguerías, Comederos y Ferreterías. Representante depositario en España J. Pedret Garriga, Cortes, 702 Barcelona

CORDIAL DE CEREBRINA

Compuesto de DR. ULRICI, Químico NEW YORK

“Marca registrada en España”

Venta: En las principales Farmacias: Pérez Martín, Velasco y Ca., Alameda 7, Madrid

Este CORDIAL es el VIGORIZANTE más poderoso. RECONSTITUYENTE más rápido y el TONICO más energético del organismo humano y del cerebro. Siempre ha sido el más eficaz. Su efecto favorable es inmediato. CURA la DEBILIDAD y FATIGACION NERVIOSA producida por insomnio, exceso de trabajos intelectuales y actividades mentales, lo cual es curado por la poderosa y fortificante acción de este preparado. CURA la NEURALGIA, desde constantes dolores de cabeza y migrañas hasta las más graves y rebeldes. CURA la DEBILIDAD GENERAL, extenuación, dolencia, pérdida de apetito, fatiga de los miembros, etc. CURA la DEBILIDAD SEXUAL, impotencia por causas físicas y mentales. CURA la DEBILIDAD SEXUAL, impotencia por causas físicas y mentales. CURA la DEBILIDAD SEXUAL, impotencia por causas físicas y mentales.

Curacion del Estrenimiento POLVOS DE CASSIA RICHELET Laxantes - Depurativos Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares. Laboratorio: L. RICHELET Rue Gambetta, 13, SEDAN (Francia) Depositorio General para toda España: D. FRANCISCO LOYARTE Calle S. Marcial, 33, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN Precio: 3 Pesetas

CALVOS Los que padecan de calvicie ó lunares

El autor de la «Maravilla del Campo», D. Rafael Ramos Giménez, se compromete a hacer salir el cabello de los 15 á los 30 días, dando el tratamiento gratis á todo el que acuda á su establecimiento, para darle dos fricciones diarias y pueda convencerse de que su específico es el único que hace renacer el cabello. Camino del Grao, núm. 8, Peluquería de Aragón.—Valencia. Precio, 5 pesetas frasco De venta en Droguerías, Farmacias y Perfumerías

Solución Benedicto de glicerosulfato de cal con Creosotal

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, pos-tracción nerviosa, neurastenia, caries, raquitismo, escorbuto, etcétera.—FRASCO, 250, PESTETAS.—Deposito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 61, MADRID.—Roques, Serra.—Valencia, A. Gamir, San Fernando, 34.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO Ó SEA BAYETA ENCARNADA DEL DR. WINTER Los Emplastos de fieltro rojo del Dr. Winter Curan Catarros de pecho, bronquitis, reumatismo, dolores de pulmones, dolores de costado, dolores de espalda y riñones, lumbago, ciática, calambres, etc., etc. Exijase siempre la marca del Dr. Winter. VENTA: Farmacias y Droguerías. MUCHO CUIDADO CON LAS IMITACIONES

¿Queréis recobrar la salud? Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos Costanzi únicos de éxito seguro para el tratamiento del Venéreo - - Sífilis - - Anemia Alivio al primer día Curación total y rápida. Millares de curas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido gracias á estos maravillosos medicamentos COSTANZI, recobrando la salud y dando por ello las más significativas muestras de gratitud y agradecimiento. Estos medicamentos están compuestos de sustancias completamente inofensivas á la naturaleza y que contienen los principios de la vida y salud, á diferencia de otros preparados similares que modernamente se han querido lanzar al mercado y que pueden producir grandes trastornos en el individuo. Los Confitos Costanzi curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Clisitis y Catarros de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantizado, sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, calman instantáneamente el escozor, la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genito-uritarias su estado normal. Una caja Confitos COSTANZI, pta. 5. Doble dosis pta. 7. La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente ó crónica, cura militar, úlceras, etc.; es la única que en cinco ó siete días hace desaparecer la enfermedad y que, usándola á tiempo, puede evitarla. Un frasco inyección COSTANZI, con la debida explicación, pta. 4. Doble dosis, 6. El Roob Antisifilítico Costanzi cura la sífilis y todas sus funestas consecuencias. Impotencia, debilidad, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorreas, albuminuria, escrófula, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco Roob COSTANZI, con la explicación, pta. 4. Doble dosis, 6. El Elixir Nutro-Musculina Costanzi es el último descubrimiento de la ciencia para la curación completa y radical de la anemia, clorosis, raquitismo, debilidad de la vista, insomnios, delirios, decaimiento de las uñas, dolores de cabeza, palpaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia etc., etc. Un frasco Elixir COSTANZI, con la debida explicación, pesetas 7. Agentes generales: Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9, Madrid. PUNTOS DE VENTA: En VALENCIA, Farmacia Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70; en la farmacia de D. C. López Moreno, San Vicente, 17; y en la farmacia de D. A. Gamir, S. Fernando, 34. Consultas médicas, copiosidad gratis y reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al señor Director del Consultorio Médico. 3, Pasaje Escudillers, 3. 1.-BARCELONA

Servicio regular de vapores Para LONDRES El vapor Stork cargará el día 25 de Enero. Para LIVERPOOL El vapor Segontian cargará el día 25 de Enero. Para GLASGOW El vapor Burriana cargará el día 25 de Enero. Para BRISTOL Y CARDIFF El vapor Silurian cargará el día 25 de Enero. Para NEWCASTLE El vapor Minna Schultt cargará el día 25 de Enero. Para HAMBURGO El vapor Bosphorus cargará el día 25 de Enero. Para AMBERES El vapor Brabant cargará el día 25 de Enero. Para AMSTERDAM Y ROTTERDAM El vapor Oberon cargará el día 24 de Enero. Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA, Colón, 72.

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest Construidos expresamente para el transporte de frutas y vino. El vapor S. Barthélemy cargará sobre el 30 de Enero para Nantes y Le Havre. El vapor Saint Pierre cargará sobre el 30 de Enero para Rouen. También se admite carga con conocimiento directo para París-Bercy, Brest y demás poblaciones importantes del N. O. de Francia. Consignatario: Andrés Guardiola, Paz, 33, 1.ª derecha.—Teléfono núm. 834. En el Grao Informar: Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15.—Teléfono 1.013.

Máquina de lavar á motor, se vende muy barata. Razón: Tren Modelo Porechets, núm. 10. Fábrica de artículos para viaje No comprar artículos de viaje sin visitar la casa de Garriga, donde hay inmenso surtido de mundos de Viena, maletas de Fibra imprompibles y sacos y maletas de piel y lana á precios baratísimos. Plaza de Cajeros, 8.

De VINARÓZ, expreso, á las 10ª mañana. De CASTELLON, mensajerías, á las 8ª20 noche. Ches de 2ª y 3ª. De UTIEL, mixto, á las 9ª21 mañana. Idem id., correo, á las 6ª40 tarde. Idem id., mercancías, á las 9ª10 noche. Del GRAO, mercancías, á 2ª37 tarde. Coches de 2ª y 3ª. Compañía Valenciana Línea de Rafelbuñol Salidas. A las 5, 6, 8, 10 y 12, mañana y 2, 4, y 6 tarde. Llegadas. A las 5ª39, 7ª39 y 11ª39 mañana, y 1ª39, 3ª39, 5ª39 y 7ª39 tarde. Línea de Liria Salidas. A las 7 y 10 mañana y 2 y 5 tarde. Llegadas. A las 7ª42 y 9ª40 mañana y 12ª08 y 4ª40 tarde. Línea de Paterna Salidas. A las 6, 7, 8, y 10 mañana y 1, 2, 3, y 5 tarde.

GRAN LIQUIDACION de encasos, como máquinas de coser y de hacer medias, varias estanterías, mostradores de madera y mármol, mesas de carpintero, veladores y mesas de café, heladoras, fuentas, cafeteras metal, tapaderas idem, barriles y pipas de todas calidades, vastidos, enseres de ultramarinos, cafeteras y tabornas, escarpates, armarios, molinos de café y chufa y otros muchos objetos, cien arrobas de aceite de la cosecha, con sus depósitos. Todo á precios económicos. No olvidéis de visitar esta casa. Calle del Torno, 44, Valencia.

Ocasión Hay para venta todos los utensilios para una fábrica de jabón con cuatro calderas, varias estanterías y mostradores, dos de mármol; una gran partida de toneladas de todas medidas, de roble, dos mesas de carpintero y dos para la venta de gallina, molinos de café y chufa, heladoras, un gran surtido de tapaderas de metal, varios depósitos para aceite, varios escarpates, un despacho con cierre de cristales y varias puertas de cristales. Almacén, Espinosa, 10, bajo.

Depravaciones SEXUAL del Instituto Preciosa edición para los que usan ó abusan de la relación genital, á 5 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, número 1, Valencia.

Se traspasa un Restaurant con muy buenas vistas y servicio completo para doscientos cubiertos. Razón: Ramón Casanova, calle de Pí y Margall (antes Rufaza) 72, bajo.

Pérdida de un perro de cazar, setter, negro, con color fuego en el pecho y piernas, que responde al nombre de «Tom». Se ruega al que lo haya encontrado lo presente en la calle de Jesús y María, 14, bajo y se gratificará.

Traspaso Se traspasa una tienda de abacerías. Razón: calle de la Corona, núm. 4, pral.

Costurera Se ofrece para ir á las casas. Razón: Calle de Orihuela, 28, 1.ª

A los relojeros En el taller de relojería de la calle de Guillen de Castro, esquina á la de Cervantes, se necesita un aprendiz que sepa trabajar en relojes de pared.

Se necesita un chifro para recados. Darán razón: Calle de la Paz, 32, portería.

Se necesitan preparadoras de cortes de calzado para dentro de la fábrica y en sus casas. Calle Estrella, P. R. bajos (junto á San Vicente de la Roqueta).

Curas rápidas Venéreo EN DOS DIAS Purgaciones, gota militar, llagas, bubones orquitis, Impotencia-Orina Tratamiento infalible. Dolor Calmado al momento. Consulta gratis.—Clínica calle de San Vicente, 102, 1.ª.—Valencia.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués Calle Lauria, 16, enflo. y en el Grao, Muelle Poniente (Caro)

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIERCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palomar, Ceito y Marsella y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «ambos servicios».

Cola y Maycas Consignatario Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.044 SERVICIO DIARIO A BARCELONA Salidas fijas todos los días de la semana, á las seis de la tarde, excepto los domingos, admitiendo carga de DOMICILIO á DOMICILIO.—Españolas y cómodas cámaras de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fonda.—Inmejorables condiciones para la tercera clase. Telegrafía sin hilos en todos los vapores. SERVICIO DE ITALIA Salidas todos los lunes para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Marsella, Génova y quincenalmente Liorna, admitiendo carga y pasaje. Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga Salidas todos los viernes á las ocho de la noche. «Correos de Africa» LINEA DE CANARIAS Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi, Mogador y Canarias. Inmejorables camarotes para pasaje de 1.ª y 2.ª Buen acomodamiento para tercera. Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee. «Billetes de ida y vuelta con destino á los puertos de las Islas Canarias, con el 33 por 100 de rebaja de la tarifa ordinaria, valdrá para el mismo viaje del vapor que se tome el billete. El 20 por cien de rebaja, valdrá por dos meses.»

Directo para Montevideo y Buenos Aires saldrá de este puerto el día 27 de Enero el vapor FRANCESCO Agentes: RIES Y COMPAÑIA. Para informes, tarifas de flete y pasajes de cámara dirigirse al consignatario en el Grao D. Juan B. López, Contramuelle, letra S.

PARTOS.—EMBARAZO ANTONIA CHIRIVELLA (Toóloga con Real título). Consulta sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinetes para casos de la profesión con todos los adelantos científicos e higiénicos. Calle del Arzobispo Mayoral, 12, enflo. (junto á la calle de la Sangre).—Valencia

LINEA DE PINILLOS Viajes rápidos Y TELEGRAFIA SIN HILOS Servicio al Brasil-Plata, con salidas fijas cada 22 días PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Salidas de Valencia - - - Línea de Buenos Aires - - - Vapor «VALBANERA», el día 29 de Enero. Vapor «CÁDIZ», el día 19 de Febrero. Vapor «BARCELONA», el día 3 de Marzo. Vapor «INFANTA ISABEL», el día 16 de Marzo. Admiten carga y pasajeros en las clases de lujo, 1.ª de 1.ª, 1.ª de 2.ª económica, 3.ª de preferencia y 3.ª clase. A los pasajeros de 3.ª se les sirve la comida en mesas. Servicio á las Antillas y Estados Unidos, con salidas fijas los días 7 y 21 de cada mes Línea de la Habana Vapor CATALINA el día 7 de Febrero para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana. Vapor BALMES el día 21 de Febrero para Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Cárdenas y Cienfuegos. Vapor MARTINEZSAENZ el día 7 de Marzo para Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas. Vapor Pio IX el día 21 de Marzo para Puerto Rico, Habana, Guantánamo, Santiago de Cuba, Manzanillo y Cienfuegos. Admiten además carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª para Canarias y New-Orleans, y carga con conocimiento directo para: «os puertos» de Sagua, Caibarien, Nuevitas, Puerto-Príncipe, Gibara, Remedios y Nijá, con trasbordo en la Habana, y para Guantánamo, Manzanillo y Baracoa, con trasbordo en Santiago de Cuba. Consignatarios en Valencia: Requena é hijos, Colón 62. Teléf. 264

Horario de trenes de las líneas de Valencia.—Cuerpo Consular

Compañía del Norte Salidas. (1) Para MADRID, expreso á las 11ª9 mañana. Coches de 1ª y 3ª los martes, jueves y sábado. (2) Idem id., correo, á las 7ª tarde (3). Idem id., mixto, á las 8ª10 noche. Para ANDALUCIA, correo mixto, á las 12ª mañana. Para JATIVA-ALCOY, expreso, á las 4ª9 tarde. Para JATIVA, tranvía, á las 6ª31 mañana. Idem id., tranvía, á las 8ª46 mañana. Para SILLA, tranvía, á las 7ª6 mañana. Idem id., tranvía, á las 10ª10 mañana. Idem id., tranvía, á las 4ª48 tarde. Para BARCELONA, mixto, á las 8ª4 mañana. Idem id., expreso, á las 9ª42 mañana. Coches de 1ª y 3ª. Idem id., correo, á las 8ª30 noche. Para VINARÓZ, expreso, á las 7ª31 tarde.

Para CASTELLON, mensajerías, á la 1ª10 tarde. Coches de 2ª y 3ª. Para UTIEL, mercancías, á las 6ª25 mañana. Idem id., correo, á las 8ª52 mañana. Idem id., mixto, á las 4ª34 tarde. Para el GRAO, mercancías, á las 8ª mañana. Coches de 2ª y 3ª. Llegadas. De MADRID, mixto, á las 7ª5 mañana. Idem id., correo, á las 8ª30 mañana (1). Idem id., expreso, á las 8ª30 noche. Coches de 1ª y 3ª los lunes, miércoles y viernes (2). De ANDALUCIA, correo mixto, á las 2ª40 tarde. De ALCOY, expreso, á las 9ª59 mañana. De JATIVA, tranvía, á las 8ª29 tarde. Idem id., tranvía, á las 7ª95 tarde. De SILLA, tranvía, á las 8ª16 mañana. Idem id., tranvía, á las 8ª18 tarde. De BARCELONA, correo, á las 8ª26 mañana. Idem id., expreso, á las 5ª30 tarde. Coches de 1ª y 3ª. Idem id., correo-mixto, á las 6ª59 tarde.

De VINARÓZ, expreso, á las 10ª mañana. De CASTELLON, mensajerías, á las 8ª20 noche. Ches de 2ª y 3ª. De UTIEL, mixto, á las 9ª21 mañana. Idem id., correo, á las 6ª40 tarde. Idem id., mercancías, á las 9ª10 noche. Del GRAO, mercancías, á 2ª37 tarde. Coches de 2ª y 3ª. Compañía Valenciana Línea de Rafelbuñol Salidas. A las 5, 6, 8, 10 y 12, mañana y 2, 4, y 6 tarde. Llegadas. A las 5ª39, 7ª39 y 11ª39 mañana, y 1ª39, 3ª39, 5ª39 y 7ª39 tarde. Línea de Liria Salidas. A las 7 y 10 mañana y 2 y 5 tarde. Llegadas. A las 7ª42 y 9ª40 mañana y 12ª08 y 4ª40 tarde. Línea de Paterna Salidas. A las 6, 7, 8, y 10 mañana y 1, 2, 3, y 5 tarde.

Llegadas. A las 6ª42, 8ª42, 9ª42, y 10ª42 mañana, y 1ª10, 1ª42, 3ª42, 5ª42, y 6ª42, tarde. Línea de Bétera Salidas. A las 6ª12, y 12ª35 mañana y 3ª35 tarde. Llegadas. A las 7ª35, mañana y 2ª05, y 5ª05 tarde. Línea de Moncada Salidas. A las 5ª40, 6ª12, 8, 9, 11 y 12ª35 mañana y 2, 3ª35, 5, y 6ª35 tarde. Llegadas. A las 5ª15, 6ª28, 7ª58, 9ª28, 11ª28, y 12ª28 mañana y 2ª28, 3ª28, 5ª28, y 6ª28 tarde. Central de Aragón Salidas. Para Teruel, á las 7,12 mañana. Par Calatayud, correo, á la 1ª20 tarde. Para Jérica-Viver, mixto, á las 6ª58 tarde. Llegadas. De Jérica-Viver, mixto, á las 8ª30 mañana. De Calatayud, correo, á las 12ª52 tarde. De Teruel, á las 8ª48 noche.

Estación de Aragón CALE DE CUARTE Para Liria Salidas. A las 7 y 9ª15 mañana y 2ª10 y 5ª tarde. Llegadas. A las 8ª45 y 10ª44 mañana y 1ª25 y 6ª33 tarde. Para Manises Salidas. A las 7, 9ª15 y 12ª mañana y 2ª10, 5 y 7 tarde. Llegadas. A las 8ª45, 10ª48 y 12ª44 mañana y 1ª25, 6ª33 y 7ª52 tarde. Línea de Turis Para Alberique Salidas. A las 6ª25, 7ª15 y 10ª10 mañana y 1, 2ª30 y 6ª05 tarde.

Llegadas. A las 6ª54, 8ª23, 9ª26 y 11ª55 mañana y 2ª28, 4ª14 y 8ª tarde. Cuerpo Consular en Valencia Naciones y domicilios en donde están instalados Alemania.—Cuarte, 136. Austria-Hungria.—Zaragoza, 3 y 5. Bélgica.—Congregación, 1. Brasil.—Luis Vives, 1. Cuba.—P. Cisneros, 6, entresuelo. Chile.—Caballeros, 57. Estados Unidos.—Colón, 80. Francia.—Sorni, 2. Italia.—Libertad, 9 y 11 (Cabañal). Méjico.—Pie de la Cruz, 21. Portugal.—Governador Viejo, 7. República Argentina.—Alameda, 5. Idem Dominicana.—Don Juan de Austria, 21. Idem Liberia.—Peris y Valero, A. P. Idem del Salvador.—Pí y Margall, 31. Idem de Santo Domingo.—Don Juan de Austria, 21. Rusia.—Concordia, 8. Paraguay.—Pintor Sorolla, 39.

(1) Los trenes que no tengan indicación alguna, se entienden que son diarios y que llevan coches de las tres clases. (2) Estos trenes llevan coche-restaurante. En 1.ª se para un recargo del 10 por 100 sobre el precio del billete. En 3.ª clase no se paga recargo alguno. (3) Lleva coches-cama los lunes, martes, jueves, viernes y sábados.